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キャンパス
・

イルミネー
ション

地（知）の拠点大学による地方創成推進事業（ＣＯＣ＋）

はばたけ地域創生士！サミット
県内外３０大学や行政機関・企業など
計５２団体、約２００人が集結しました！

2018年11月13日・14日、福井県県民ホールに全国でＣＯＣ＋事業に参画している
大学生、教職員などが一堂に会し、「はばたけ地域創生士！サミット」を開催しました。

今後も「ふくいＣＯＣ＋」の活動や展開に注目！
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特集  キャンパス・イルミネーション2018

今と昔をつなぐ光のテクノロジー

研究者ファイル

Fukudai ACE
輝くエースたちにクローズアップ！

［File05］ 教育学部 Dylan Jones 准教授
［File06］ 医学部 四谷 淳子教授
［File07］ 工学部 坂元 博昭准教授
［File08］ 国際地域学部 月原 敏博教授

It’s My CIRCLE
陸上競技部／軽音楽部 M-ROCK

学びのバトン
佐々木 庸介さん（福井市美山中学校 教諭）

学長の本棚 vol.02　『心の旅路』

福井大学基金 寄附者ご芳名

産学官連携本部発
未来への布石

FUKUDAI NEWS

こちら学生広報室 No.００２
「SNOW DE SMOW」

コラム 「知的財産・技術移転部です」第２回

福大の出来事を
ハッシュタグ「#universityoffukui」で
インスタグラムにポストしよう！
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プロジェクションマッピングを
動画で配信中！

4

特集

本学大学院工学研究科建築建設工学専攻の明石研究室が企画する
キャンパス・イルミネーションが、今年も学内を幻想的な光で彩った。
約10種100個近くあるオブジェのほとんどは、
学部学科を問わず集まった学生たちによる自主制作。
光源の色や強弱の制御も一からプログラミングしている。
2009年に始まり、11回目を迎えた今回のテーマは「伝燈」。
伝統のあり方を光で表現したキャンパス・イルミネーションの様子を、制作秘話とともにお届けする。

今と昔をつなぐ光のテクノロジー
キャンパス・イルミネーション 2018

林さんは、28個をビデオ撮影し、どれがどれ
だけズレるのかをデータ化して、その分の係
数をかけることで、一挙に揃うように緻密な
調整に手間をかけた。制作はイルミネーショ
ン開始ギリギリまでかかったそうだ。
　この日、イルミネーションの灯りに誘われ
るようにして、学外からも見学者が訪れてい
た。昔班の木や糸、和紙風の素材で作られ
たオブジェから柔らかに漏れる灯りや、和ろ
うそくのような光のゆらぎに見とれ、今班サイ
ドへ移動すると、ぱっと見、ポップな色合い
が印象的だ。ところが、じっくり見ていくと、
木の格子を使ったオブジェや、綿密に制御さ
れた光の色や強度が、伝統的な「灯り文化」
とつながっているように感じられる。
　イルミネーション空間の中央に設置された
2種のプロジェクションマッピングにも、日本
の風景に育まれた灯りの歴史が表現されてい
た。これらは、映像制作ソフト「アフターエ
フェクト（After Effects）」と、プレゼンテー
ション用ソフト「パワーポイント」を駆使して
制作された。

　10月12日から18
日まで文京キャンパスに灯された「伝燈」
は、このあと松岡キャンパスへと移動し、10
月22日から28日まで開催された。見逃した
方は、来年をぜひ楽しみにしてほしい。

　キャンパス・イルミネーションの制作期間
中、そう言い続けていた、制作チーム代表の
森あいかさん（大学院工学研究科博士前期
課程建築建設工学専攻 1年）。「自分たちが
今まで生きてきたなかで見たどんな些細なも
のでもいい、そこからインスピレーションを
受けたほうが独自のものができるから」と彼
女は言う。オブジェ制作やプロジェクション
マッピング、光源制御のプログラミング、設
置場所の空間デザインなど、さまざまな作業
を分担する総勢34名を率いて挑んだ今年の
キャンパス・イルミ。テーマは割とすんなり
決まったが、「抽象的なので、個々のオブジ
ェのコンセプトやアイディアをかためる段階で
人それぞれ捉え方が違い、全体を一つの表
現としてまとめるのに苦労しました」と言う。
　オブジェ制作は、現代の灯りを表現する

「今班」と、日本の昔からの灯りを表現する
「昔班」に分かれて進めた。今班の小林風音
さん（大学院工学研究科博士前期課程建築
建設工学専攻 2年）は、高さ約2メートルの
塔型オブジェのなかに4段に設置した光源の
プログラミングを担
当。「5分ごとに繰り
返す点灯パターンの前
半は、塔の色を揃え、
光を動的に移動させ
ることで、光がプロ

グラム制御されているとわかるようにしまし
た。後半は、さまざまな色のグラデーション
を見せることで、簡単にきれいな写真におさ
められるようにしました」と狙いを語る。

　最先端の照明技術を研究し、人と地球に
やさしい光を見出すことを使命とする明石研
究室では、これまでに、和ろうそくの独特の
ゆらぎを13個のＬＥＤで実物さながらに再現
した「ＬＥＤ和ろうそく」、それを赤・緑・
青・黄・白の5色に置き換えた「フルカラー
ＬＥＤデバイス」、さらに進化させ音や光に反
応する「センサ付デバイス」などさまざまな
光源を民間企業と共同開発してきた。
　今回のイルミネーション
では同じLEDを数年間使
い続けたせいか、精度に
バラツキがあるのが悩み
となった。「どういう点灯パターンにするか、
どんな色で、どう変化させるかなどを考え
て、Ｃ言語でプログラムを書いていく作業は
2、3日で出来ますが、その前段階に相当の
時間を費やすことになりました」。例えば、す
べての光源を1秒間点灯させるようプログラミ
ングをしてみると、実際は、1.2秒だったり、
０.9秒だったり、光源デバイスごとに大きな
個体差があることがわかった。小林さんが担
当したオブジェには、光源が28個入ってい
て、一個一個をタイマーなどで測って合わせ
ても結局、かなりの誤差が生じてしまう。小

「インスタやネットにあるような
オブジェは造るな」

プログラミングだけじゃない難関
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看護の持つ力

科学的に看護ケアを見直す

英文学の父
「チョーサー」に魅せられて

1992年、カナダ マギル大学文学専攻卒業、
1995年、同大学教育学専攻を卒業し、ＡＬＴ
として来日。1998年、トロント大学大学院文
学専攻に入学し、2000年修了。同年に再来
日し、布池外語専門学校講師、2002年、奥
羽大学講師。2005年、福井大学教育地域科
学部助教授、2016年、同大教育学部中等教
育コース准教授となる。

1968年、福井県生まれ。2011年、金沢大学
大学院研究科保健学専攻博士後期課程修
了。看護学校卒業後、15年間県内の病院に
て臨床ナースとして勤務。2008年に金沢大
学医薬保健研究域保健学系看護科学領域
助教、2011年に大阪医科大学看護学部講
師、2013年に同准教授を経て、2016年より
福井大学医学部看護学科 成人・老年看護
学教授となる。

過去が見える文学

偉大な作家も
みんなチョーサーが好き

教育学部　准教授（英文学〈中世英文学〉）教育学部　准教授（英文学〈中世英文学〉）
ディラン ジョーンズ

低温調理器でクッキングを楽しんでいま
す。ローストビーフもサラダチキンもとって
も美味しくできます。時短になり、かなりお
ススメです！

It’s My Fav�ite!
It’s My Fav�ite!
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ベッドの上の患者さんに
心地よい暮らしを届ける

医学部　教授（成人・老年看護学）
Junko Yotsuya

サッカー。ＡＬＴの先生たちと外国人チームを
作ってサッカーをしています。
長野県まで遠征しました。負けたケド。

　研究テーマは、常に看護の現場から見えてき
ます。患者さんに起きている現象を科学的に解
明し、看護ケアに活かすことを考えています。寝
たきりの療養生活をおくる人は、寝る、食べる、
排泄する、ベッドの上がすべての生活の場。そん
な患者さんに「雲の上で寝ているようなベッド」
を届けたいのです。

　私は英国の西に位置するウェールズの出身です
が、高校生のころ、父親の転勤でロンドンに移り
住みました。そこでジェフリー・チョーサーという
14世紀のイギリス詩人の作品に出会い、英文学の
おもしろさに引き込まれました。チョーサー文学の
特徴は、ラテン語やフランス語の文学と文化を融
合させるなど、異なった要素を混ぜ合わせるという
点にあります。なかでも、私は「パロディ」という
手法に興味を持ち、チョーサーの作品を通して英
語の成り立ちや時代背景、文化を読み取る研究を
しています。
　代表作の『カンタベリー物語』は、礼拝中に暗
殺されたトマス・ア・ベケット大司教の廟へ巡礼に
出た商人、貴族、平民など多種身分の巡礼者約
30 名とチョーサーが、誰の話が面白いかを競い合
い、順にそれぞれのストーリーを語る「Frame 
story（枠物語）」です。
　執筆された14世紀ごろは、フランスとイギリスが
百年戦争をしていたころ。そのせいか、チョーサー
の作品にはその当時の方言が使用されています。例
えば「I am old」は、物語の中では「Ik am oold（イ
クアムウールド）」と方言で記されています。また、

「same」「name」といった韻を踏んだ言葉が多く
使われています。中世英語では、“サーマ” “ナー
マ” と、現在の英語と発音が異なりますが、当時も
今も言葉のリズムを楽しむことができます。チョー
サーは英国のアイデンティティやプライドを保つため
に方言そのままを文学に取り入れたのです。

　ルネサンス期の偉大な劇作家シェイクスピアもチ
ョーサーの影響を大いに受け、ダイナミックな作品
を多く残しています。それゆえにチョーサーは “イ
ギリス文学の父” と評されます。
　世界的大ヒット映画「ロード・オブ・ザ・リン
グ」の原作 者J・R・
R・トールキンはオッ
クスフォード大学で、
チョーサーの作品の
方言を研究したんで
すよ。
　チョーサーの作品は後世、世界中で翻訳されて
親しまれていますが、時としてその国の政治や文化
に合わせてストーリーが改変されています。それを
オリジナルと見比べて、考察することでその国特有
の文化や時代の変遷や言語の特徴が見えてくると
考えています。
　みなさんもそれぞれの国が交錯する文化や習慣
をポジティブに紐解いていくと、チョーサーやシェ
イクスピアのようにダイナミックな発想ができるかも
しれませんよ。

　私が看護師として勤務していた頃、“床ずれは
看護の恥” と言われていました。床ずれは、寝返
りの困難な患者さんらに多く見られる皮膚損傷で
す。医学用語では「褥瘡」と言います。患者さ
んの体位によって負担がかかるところの皮膚組織
の血流が滞り、水ぶくれや化膿がさらに悪化し
た症状です。
　ある日、在宅療養中に直径15㎝もの褥瘡を腰
に患った患者さんを担当することになりました。
患者さんの体位を変えてみたり、ガーゼを頻繁
に交換したり、やってみるのですが回復の兆しが
見えないのです。そこで、看護の基本に立ち返
り、マットレスの硬さや創の洗浄方法、さらには
スキンケアなど、一つひとつを見直してみると、
みるみる快方に向かい、車いすで元気に動ける
まで回復されました。私たちでは治せないと思っ
ていたものが、看護ケアの基本的な技術を生か
すことで治すことができた「看護の力」を実感し
ました。

　褥瘡に苦しむ高齢者を目にするうちに、なんと
か治したいという気持ちが強くなり、創傷専門の
研究室でマットレス（体圧分散寝具）をテーマ
に研究を始めました。褥瘡ケアで使用するマット
レスは、凹凸に沿って身体を沈ませて接触面積
を広げ、体圧を分散させます。マットレスに敷く
シーツに着目し、シーツと体の接触圧を計ると、
ピンと張ったシーツはゆるく敷いた時に比べて
1.8 倍も高くなることが分かりました。そのた
め、体圧分散マットレスの場合は、少しシワがあ
るくらいゆったりと敷く方がマットの機能を活か
せることに気づきました。この研究を活かし、体
圧分散マットレス専用の伸縮性のあるシーツを企
業と共同開発中です。さらに、一人ひとりの患者
さんのデータを機械学習させたＡＩを用い、より
個人の体位変換に合わせた次世代の自動マット
レスを実現できるのではないかと考えています。

じょくそう
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ものづくりのヒントは
私たちの体内に

動くナノ繊維

生体メカニズムから学び
ナノの世界で活躍する
アクチュエータを

1979年、鹿児島県生まれ。2009年、九州
工業大学大学院生命体工学研究科博士
後期課程生体機能専攻修了。2009年、立
命館大学総合理工学研究機構 博士研究
員、2012年、福井大学大学院工学研究科 
特命助教、2014年、同大テニュアトラック
推進本部 講師、2018年、同大学工学部物
質・生命科学科准教授となる。

1962年、愛媛県生まれ。1991年、京都大学
大学院文学研究科地理学専攻修士課程
修了。1993年に大阪市立大学文学部助
手、1997年に同学部講師を経て、2001年
に福井大学教育地域科学部助教授。2008
年に同学部教授、2016年、同大国際地域
学部国際地域学科教授となる。

　私たちの体内ではさまざまな物質が自発的に働
いて、生きていく活動を機能させてくれていま
す。こうした優れた生体のメカニズムから、人や
環境に優しい「ものづくり」のヒントが見つかり
ます。私は、体内エネルギーとして働くグルコー
ス（ブドウ糖）から電気エネルギーを獲得するバ
イオ電池への応用、糖尿病検査で血糖値を瞬時
に測定するバイオセンサのような体内情報をモニ
タリングする装置の開発を化学、物理、バイオな
ど分野横断の研究をしています。
　福井に来てからは、電気・化学・熱・光のエ
ネルギーを運動エネルギーに直接変換し、動作
する「アクチュエータ」の研究をスタートさせま
した。近年は、高分子やプラスチックを素子にし
たアクチュエータの開発が進んでおり、自由自在
に動くことを可能にするロボットアームや胃カメラ
など多彩な応用研究があります。

　アクチュエータの素材は、軽くて柔軟性のある
プラスチックが注目されています。しかし、電力
をかけても、そのエネルギーに相当する動きが十
分に得られないという課題があります。そこで私
は、少ないエネルギーでも動く、ナノ繊維（髪の
毛の細さの150分の１サイズ）へと発想を転換さ
せました。
　アクチュエータにするナノ繊維は、エレクトロス
ピニング法と呼ばれる高電圧をかけて紡糸する方
法で作り、電力を伝えやすくするため、微量の金
属を混ぜました。実験で100Ｖの電圧をかけると
1秒間に2回左右に動き、電圧を高くすると、繊
維の振れ幅が大きくなることがわかりました。次
は周波数を高くすると、振れ幅は変わらずに、高
速で動くことがわかりました。ナノ繊維のアクチュ
エータは電圧や周波数を調整することで、動きの
大きさや速さを変えることができるのです。

　地形や水の条件をどのように利用して住民は食
料を生産し、生計を立てているのか。南アジアの
途上国を訪ね、農業的土地利用などの環境利
用、またそれに関わる慣行や制度についての調査
研究を行っています。
　10年ほど前に高地の人々の生態と歴史、文化と
の関連性を解明する総合地球環境学研究所の

「高所プロジェクト」に参加し、インド最北部のド
ムカルという村を調査しました。プロジェクト終了
後も、科研費などを得て調査を継続しています。
この村は、大麦や小麦、アンズ、リンゴなどの栽
培と牧畜が古くからの生業ですが、標高が高い集
落では大麦など限られた作物しかできないため、
村人は季節ごとに移動して農牧生産に従事し、さ
らには交易なども行っていました。
　現地調査では私はまず景観や住民の日常行
動、道具などをよく観察します。言葉が十分にわ
からなくても「土地」に対する人々の働きかけの
内容や目的はずいぶん理解でき、過去についても
推測できるようにもなります。疑問をもったことは
書き溜めて、通訳の助けも借りながら一つ一つ聴
き取り。こういった作業で、その「土地」と人々
を深く理解できるようになります。

　このアクチュエータは “高速に
動く” ところをウリにしています。
このナノ繊維を使って、分子の
反応を促進させる撹拌に役立て

たり、医療の分野で血液などの成分を分離したり
と、ナノの世界で活躍させたいと考えています。

　聴き取りによって初めてわかったこともありま
す。ドムカル村はインドとパキスタン、さらには中
国が領有をめぐって対立しているカシミール地方
にあります。1947年の印パの分離独立以前は現
在の国境（停戦ライン）はなく、村人は現在のパ
キスタン及び中国領内にまで毎年のように交易に
出かけていました。また、ドムカルから山一つ越
えたところにはトゥルトゥックという隣村がありま
す。そこは1971年までは停戦ラインの向こう側で
パキスタン領に属しましたが、実はその時代でも
村レベルでは非公式ながらドムカル村と繋がって
いて食料の助け合いなどで共生関係が存在してい
たという話を聞きました。
　私たちはこうして人々の暮らしぶりを解き明か
し、新しい経済の活路やそれを円滑に進めるため
の制度作りの提案も行っています。幸福とは何か
についてこちらが住民から学ぶこともあって、そ
れも楽しい現地との交流となっています。

途上国での環境利用調査

村人の話から浮かび上がった
隣村との関係

工学部　准教授（ナノバイオテクノロジー）
Hiroaki Sakamoto

先日初めて訪ねたミャンマーの景観や
人々に心を奪われました。学生時代に少し
本を読んだことはあったのですが、改めて
本格的に調査研究対象としたくなり、資料
探しや読書などを始めたところです。

It’s My Fav�ite!
It’s My Fav�ite!
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フィールド調査から
地域の実態と課題を学び、
より良い村づくりや
国づくりを考える

国際地域学部　教授（人文地理学）
Toshihiro Tsukihara

猫派です。左のキジ猫とは学生時代に出
会い、私と一緒に、九州から福井へ来まし
た。右の猫は、福井に来てから譲り受けま
した。二匹とも仲良く暮らしています。
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世界カヌーポロ選手権に出場
水上の格闘を世界の舞台で

　カヌー部の4 名がＵ21の日本代表メンバーに選ばれ、７月31日から８月５日
にカナダ・ウェランドで開催された「2018 ICF カヌーポロ世界選手権大会」に
出場しました。ヨーロッパ勢など強豪ひしめく大会に挑み、1次リーグ３試合と
2次リーグ６試合を行いました。結果は16 チーム中12位。目標としたベスト８
には届きませんでしたが、２年後に開催される世界選手権のシード権を獲得。
成果をしっかりと後輩につなぐことができました。また、川崎さんは総合で11
得点を決め、Ｕ21男子の部で、得点ランキング10 位に入賞。「みんながつない
でくれた１球を確実に決められてよかった」と、世界の舞台でチームワークが
しっかり発揮できました。

工学部 機械・システム工学科
３年 太田 智之さん　３年 川崎 匠さん
３年 吉田 隼人さん　１年 本田 倫也さん

“誰かのためにできる何か”を形にしたい
海外の貧困地域で家を建てる

　東南アジアなどの貧困地域で住居建築活動をおこなうボランティア活動
「Step to Peace」に昨年から参加している小泉さん。全国から集った大学生ら
71人とベトナムのカンナムで6軒の家を建設しました。
　小泉さんは現地での建設活動以外に、運営メンバーとして、SNSを活用した
メンバーの募集、協賛企業の紹介や、イベントの企画などを担いました。初めて
参加した昨年は100％の力を出し切ることができなかったとの思いが残ったそう
ですが、「今年は全ての時間を全力で使い、チーム一丸となってやりたいと思っ
たことを全て形にできた」と手応えがありました。次は来年2月から始まるベトナ
ム留学で、現地のNGO団体の活動への参加も考えています。小泉さんは世界中
の人に笑顔になってほしいという大きな目標に向かって歩みだしています。

国際地域学部 国際地域学科２年 小泉 春樹さん

教育地域科学部※ 学校教育課程４年　石渡 汐織さん
工学部 生物応用化学科４年　大堀 朱音さん
工学部 物質・生命化学科３年　高瀬 爽さん

地元・福井で国体初出場。女子ラグビー大健闘

国際地域学部 
国際地域学科１年

丸山 凌治さん

“結束を強くしたい”学部初の新入生合宿を企画

　「新入生合宿」は仲間との絆を深める絶好のきっかけ。でも国際地域学部では、残念なこ
とに昨年まで実施していませんでした。ゼロから企画した丸山さんは、宿の下調べなどをし
た上で、なぜ合宿が必要なのかを学部の先生にプレゼンテーションで訴え、理解を得て、
初開催にこぎつけました。
　合宿は9月25、26日の2日間で53人が参加。みんなで夜までゲームをしたり、語り合った
り。「絆が深まった」と丸山さん。後輩にもつないでほしい、と報告会も計画しています。

※教育地域科学部は平成28年度に教育学部、国際地域学部に改組しましたが、平成27年以前に教育地域科学
部に入学した学生は現在も旧学部に所属しています。

輝くエースたちにクローズアップ！

　50年ぶりの地元開催となった「福井しあわせ元気国体」に本学女子
ラグビー部の3 名が出場しました。石渡さんは、この国体に向けて3年
前に創部。そして、当時、ラグビーのボールを触ったこともなかった大堀
さんと高瀬さんを誘い、福井県の代表メンバーといっしょに練習を積み重
ねてきました。石渡さんは、福井代表チームのゲームメイキングも担当し
個々のプレーヤーの配置や作戦も練ったといいます。
　予選は、三重県と北海道の代表チームに勝利し、2勝1敗で通過。ベ
スト8が激突する決勝トーナメントでは、大阪代表チームと対戦。前半は
好調でしたが、後半に苦しむ試合展開となり、最後まで果敢にタックル

を続けたものの０－５で惜敗。最終結果は6位入賞でした。目標の5位
入賞には届きませんでしたが、「経験したことのないプレッシャーのなか
で、今までやってきたことのすべてを試合で発揮することができた」と
話す石渡さん。力を思いっきりぶつけることができたので、悔いはないと
笑顔で振り返りました。
　最後まで何度も立ち上がり、戦い尽くした福大ラガールの3人。チーム
メイトとともに励まし合った練習の日々も含めて、大切な宝物になったこ
とでしょう。

全日本学生フォーミュラ大会
エンデュランス4位　歴代記録更新

　9月5日から、静岡県で開催された「全日本学生フォーミュラ大会」に出場。
国内外の92チームが参加するなか、昨年に引き続き総合14位、エンデュランス
種目では４位と歴代最高の成績を残しました。
　大会は、設計や車両コンセプト、マネージメント力を競うプレゼンテーション
など複数の部門があり、最終種目がエンデュランス（耐久走行）です。
　ＦＲＣの車両コンセプトは　「Pleasure with formula（プレジャーウィズフォー
ミュラ）」　。運転して気持ちのいい車、見ている人にも楽しんでもらえるような美
しい車体を目指しました。
　代表の工学部機械・システム工学科 2年藤田 裕人さんは「総合10位以内を掲

福井大学フォーミュラカー製作プロジェクト（FRC）

医学部水泳部

西医体で
医学部水泳部
女子が
2連覇達成！

　西日本の医学部生が競い合う「西日本医科学生総合体育大会」で、本学医学部水泳部
女子が総合2 連覇を達成しました。
　200mメドレーリレー、50m平泳ぎで優勝、200・400mフリーリレー 2位、その他の個
人種目も多数の上位入賞を果たし、全員の力で結果を残しました。
　代表の医学科3 年 湯沢 未希さんは、「プレッシャーはありましたが、結果を残せて嬉し
い。何より、水泳部男子の応援が力になりました」と仲間の励ましが勝利に繋がり、喜び
をわかち合えた感動を語りました。

病気と闘う
子どもたちに星空のプレゼント
医学部 医学科６年 小野 真彩さん

　入院している子どもたちに本物に負けない星空を届けよう
と、9 月21日に院内プラネタリウム「白い天井のその先に 
～宇宙旅行と星のおはなし～」の上映会を開催しました。
小野さんは、実習中の大学病院で子どもたちとご家族に入院生活の不安などか
ら、 少しでも気持ちを解放してほしいと星空に願いを込めました。
　企画のきっかけは、友人が入院する子どもたちにプラネタリウムで星空をプレゼ
ントしていると聞いたこと。開催に向けて、病院との交渉から当日の段取りまで行
い、子どもたちには小児科病棟プレイルームの天井に投影、一般病棟ではドームを
設置し、降り注ぐような星空を再現しました。
　子どもたちが星空のストーリーに夢中になる様子を見て、小野さんは今後も継続
して活動を繋げていきたいと気持ちを新たにしました。

げながら達成できなかったという点では残念ですが、図面や作業手順書、レポー
トの作成といったものづくりの根幹ともいえるコスト審査でも好成績が残せて嬉し
い」と喜び、部員一人ひとりの努力が実ったようです。

※写真中央手前が丸山さん

※写真中央手前が小泉さん
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　17か国84名の外国人留学生が、10月から本学での学びを
スタートしました。
　9月25日にアカデミーホールで開催されたオリエンテーショ
ン開会式で、眞弓光文学長は「本学には最先端の研究など
を行う環境がそろっています。ぜひ自身の学術成果を挙げて
ほしい。また、福井は都会とは違い、山や川、海と自然に恵
まれているのでぜひ堪能してください」と留学生たちにエール
を送りました。
　新入学留学生を代表して、米国・クレムソン大学からの交
換留学生、Hance Marcus Ryanさんが「留学終了時には、
日本語が上達しているようがんばりたい。みんなで素晴らしい
一年にしよう！」と抱負を述べました。

12

広報室が選んだ ふくだいニュース

　産学官連携本部が冠する「産学官」には産業や民間企業、大学の研究開発、官公庁が目指す
新事業、それに必要な資金など、それぞれの分野のヒト・コト・モノをつなぎあわせ、技術革新
や研究開発を目指すという意義が込められています。本学の産学官連携本部には、効率よく成果に
つなげるためのマネージメントを行うURA(University Research Administrator)と呼ばれるプロフ
ェッショナルがいます。大学と企業が協同して人材育成を進めるにはどうしたらいいか、研究者と
企業の技術を結び、得られる成果を一つでも多く社会貢献につなげるにはどうしたらいいのか、大
学の知的財産を活用・運用するにはどうしたらいいのかなど、最適なアプローチを探求していま
す。9月19日、20日に神戸市で行われた全国の大学や研究機関のＲＡの大会では、大学の知財経
費とその投資の効果を検証した本学の取り組みがポスター発表賞を受賞し、注目が集まりました。

産学官連携本部の
イベント

12月5日
ふくい知財フォーラムセミナー

本学文京キャンパス

12月14日
キャリア・アップ・セミナー

本学文京キャンパス

1月22日
FUNTECフォーラム

福井商工会議所

　全 国でCOC+事 業を展開している秋
田、岐阜、佐賀、富山各県の大学生、教
職員らが一堂に会した「はばたけ地域創
生士！サミット」を、11月13日と14日に、
福井県県民ホールで開きました。福井大
学は幹事大学となり、「ふくいCOC+」※と

「岐阜COC+」の共催です。
　県内外の30大学や行政機関・企業を
含む計52団体約200名が参加しました。
　13日は、文部科学省の中野理美地域学習推進課長、福井県の櫻本 宏総務部長
を迎え、本学の眞弓光文学長は「サミットは、各地域の課題解決の体験談や思い
を互いに直接聴ける機会であり、これを機に全国のCOC+が今後、協働しながら

発展していく事を期待します」と開
会挨拶をしました。
　ふくいCOC+事業推進責任者であ
る本学の岩井善郎理事・副学長は
COC+事業の背景・目的をめぐり、
大学と地域がともに協働・挑戦して
いくことの重要性を説明しました。
　文部科学省「地（知）の拠点大学
における地方創生推進事業委員会

　今回の表紙は「ミセル」。一つの分子の中に水
に馴染みにくい「疎水性」と、馴染みやすい「親
水性」の両方の部分を持つ高分子の鎖が自己集合
した微小の粒です。石鹸などは身近なミセルで
す。ミセルは内部に様々な水に溶けにくい化合物
を封入できる性質があります。
　医療分野では患部で薬を効率的に作用させるた
めの輸送体としてミセルを応用する「ドラッグデリ
バリーシステム（DDS：薬物送達法）」の研究が
行われています。
　今回紹介するミセルは体温に応答し、凝集する
ように設計されています。がんなどの病巣に直接ミ
セル溶液を投与すると、ミセルは体温を受けて多
孔質の塊となり、そこに長く留まって構造体の隙
間から薬を放出するという仕組みです。福井大学
高エネルギー医学研究センターではＰＥＴ（陽電子
放射断層撮像法）やＭＲＩ（磁気共鳴画像法）な
どの分子イメージング技術を用いて、がんなど

様々な病気の早期診断や治療効果予測の研究を進めています。
牧野 顕准教授の研究グループでは、このミセルを使って、線源を
ミセルに入れた放射線内照射治療と抗がん剤による化学療法を併
用する治療法の開発を進めています。がんの部位以外の被ばくを
減らし、併用療法で高い治療効果を上げることを狙います。
　「一つのミセルで二役をこなす」デザインでがんに迫ることがで
きます。

　こんにちは！ 前回、福井大学は商標登録
で保護している学章でそのブランド力をアピ
ールしていることをお話ししました。知的財
産を保護する他の方法には、アイデアを保
護する特許権、実用新案権、デザインを保
護する意匠権があります。これらは未発表
であることが保護の条件ですので手続き前
に公開すると効力を発揮できません。
　起業しようとするときは、アイデアやデザ
インが活動の源になりますよね。せっかく考
えたものが盗まれたり模倣されたりしてしま
うことがありますよ！ 発表したり、コンテス
トに応募したりする前にちょっと考えてみて
ください。大学が研究成果を論文発表、新
聞発表や展示会でアピールする時は、これ
らの保護の手続
きを済ませるこ
とをルールにし
ています。では
また。

　2017年度卒業・修了者の全国大学
実 就 職 率ランキング（大学 通 信 調
査）が、「サンデー毎日」（2018年8
月5日号）に掲載され、97.3％の本学
は、複数学部を有する卒業生1,000
人以上の国立大学において11年連続
1位を達成しました。就職環境がよい
と言われた今期でも全国平均88.6％を大きく上回っています。
　この10年間、リーマンショック後の就職氷河期から現在のバブル期超えの売り手市場まで学生を
取り巻く就職環境は変わっても、一貫して学生サイドに立ち愚直できめ細かい就職支援を行っている
ことが、高い就職率の維持に寄与していると考えています。さらに、卒業3年以内の離職率が非常
に低いことは、就職後に活躍している卒業生が多い証です。

学内合同企業説明会の様子

委員を務める福岡女子大学の和栗百恵准教授による基調講演「なぜ『地域創生』
か？～来る社会と、大学教育で身につけるべき力から考える～」では、グローバル化
が進み価値観が多様化し、10年後に無くなる仕事や新たに生まれる職業など変化が
激しい時代を背景に「『何を学び』、『どのように学ぶか』自らの行動をリフレクショ
ン（ふりかえり・省察）しながら身につけるべき能力（主体性・実行力・創造力・考え
抜く力など）を培うことが大学教育に求められている」と強調しました。
　続いて、地域創生士などの資格を目指し、地域でさまざまな取り組みに挑んだ秋
田大学・岐阜大学・佐賀大学・富山大学・福井大学の学生らが実践を発表し、学
生らは仲間たちのそれぞれの奮闘ぶりを知り、地域貢献への思いを共有しました。

HI-SACUnivers i ty  of  Fukui

Headquarters for Innovative Society-Academia Cooperation

福井大学

産学官連携本部

Welcome to UF!
ようこそ福井大学へ

はばたけ地域創生士！サミットを開催しました。

キャンパスイルミネーション2018
「伝燈」
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産学官連携を円滑に進める
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産学官連携本部

産 学 官連 携 本 部 発

透過型電子顕微鏡（TEM）倍率：15000倍

詳しくは特集で！

就職率が
国立大学11年連続

「第1位」となりました

お 知らせ

COC+ニュース

※「ふくいCOC+」は、福井大学、福井県立大学、福井工業大学、仁愛大学、敦賀市立看護大学、福井医療大学＝
協力大学が、平成２７年度文部科学省「地（知）の拠点大学による地方創生推進事業（COC+）」に採択され、福
井県内６大学が連携して福井県や福井県商工会議所連合会などと協働し、地域における雇用創出、学生の地元
定着率の向上を推進しています。
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　17か国84名の外国人留学生が、10月から本学での学びを
スタートしました。
　9月25日にアカデミーホールで開催されたオリエンテーショ
ン開会式で、眞弓光文学長は「本学には最先端の研究など
を行う環境がそろっています。ぜひ自身の学術成果を挙げて
ほしい。また、福井は都会とは違い、山や川、海と自然に恵
まれているのでぜひ堪能してください」と留学生たちにエール
を送りました。
　新入学留学生を代表して、米国・クレムソン大学からの交
換留学生、Hance Marcus Ryanさんが「留学終了時には、
日本語が上達しているようがんばりたい。みんなで素晴らしい
一年にしよう！」と抱負を述べました。

12

広報室が選んだ ふくだいニュース

　産学官連携本部が冠する「産学官」には産業や民間企業、大学の研究開発、官公庁が目指す
新事業、それに必要な資金など、それぞれの分野のヒト・コト・モノをつなぎあわせ、技術革新
や研究開発を目指すという意義が込められています。本学の産学官連携本部には、効率よく成果に
つなげるためのマネージメントを行うURA(University Research Administrator)と呼ばれるプロフ
ェッショナルがいます。大学と企業が協同して人材育成を進めるにはどうしたらいいか、研究者と
企業の技術を結び、得られる成果を一つでも多く社会貢献につなげるにはどうしたらいいのか、大
学の知的財産を活用・運用するにはどうしたらいいのかなど、最適なアプローチを探求していま
す。9月19日、20日に神戸市で行われた全国の大学や研究機関のＲＡの大会では、大学の知財経
費とその投資の効果を検証した本学の取り組みがポスター発表賞を受賞し、注目が集まりました。

産学官連携本部の
イベント

12月5日
ふくい知財フォーラムセミナー

本学文京キャンパス

12月14日
キャリア・アップ・セミナー

本学文京キャンパス

1月22日
FUNTECフォーラム

福井商工会議所

　全 国でCOC+事 業を展開している秋
田、岐阜、佐賀、富山各県の大学生、教
職員らが一堂に会した「はばたけ地域創
生士！サミット」を、11月13日と14日に、
福井県県民ホールで開きました。福井大
学は幹事大学となり、「ふくいCOC+」※と

「岐阜COC+」の共催です。
　県内外の30大学や行政機関・企業を
含む計52団体約200名が参加しました。
　13日は、文部科学省の中野理美地域学習推進課長、福井県の櫻本 宏総務部長
を迎え、本学の眞弓光文学長は「サミットは、各地域の課題解決の体験談や思い
を互いに直接聴ける機会であり、これを機に全国のCOC+が今後、協働しながら

発展していく事を期待します」と開
会挨拶をしました。
　ふくいCOC+事業推進責任者であ
る本学の岩井善郎理事・副学長は
COC+事業の背景・目的をめぐり、
大学と地域がともに協働・挑戦して
いくことの重要性を説明しました。
　文部科学省「地（知）の拠点大学
における地方創生推進事業委員会

　今回の表紙は「ミセル」。一つの分子の中に水
に馴染みにくい「疎水性」と、馴染みやすい「親
水性」の両方の部分を持つ高分子の鎖が自己集合
した微小の粒です。石鹸などは身近なミセルで
す。ミセルは内部に様々な水に溶けにくい化合物
を封入できる性質があります。
　医療分野では患部で薬を効率的に作用させるた
めの輸送体としてミセルを応用する「ドラッグデリ
バリーシステム（DDS：薬物送達法）」の研究が
行われています。
　今回紹介するミセルは体温に応答し、凝集する
ように設計されています。がんなどの病巣に直接ミ
セル溶液を投与すると、ミセルは体温を受けて多
孔質の塊となり、そこに長く留まって構造体の隙
間から薬を放出するという仕組みです。福井大学
高エネルギー医学研究センターではＰＥＴ（陽電子
放射断層撮像法）やＭＲＩ（磁気共鳴画像法）な
どの分子イメージング技術を用いて、がんなど

様々な病気の早期診断や治療効果予測の研究を進めています。
牧野 顕准教授の研究グループでは、このミセルを使って、線源を
ミセルに入れた放射線内照射治療と抗がん剤による化学療法を併
用する治療法の開発を進めています。がんの部位以外の被ばくを
減らし、併用療法で高い治療効果を上げることを狙います。
　「一つのミセルで二役をこなす」デザインでがんに迫ることがで
きます。

　こんにちは！ 前回、福井大学は商標登録
で保護している学章でそのブランド力をアピ
ールしていることをお話ししました。知的財
産を保護する他の方法には、アイデアを保
護する特許権、実用新案権、デザインを保
護する意匠権があります。これらは未発表
であることが保護の条件ですので手続き前
に公開すると効力を発揮できません。
　起業しようとするときは、アイデアやデザ
インが活動の源になりますよね。せっかく考
えたものが盗まれたり模倣されたりしてしま
うことがありますよ！ 発表したり、コンテス
トに応募したりする前にちょっと考えてみて
ください。大学が研究成果を論文発表、新
聞発表や展示会でアピールする時は、これ
らの保護の手続
きを済ませるこ
とをルールにし
ています。では
また。

　2017年度卒業・修了者の全国大学
実 就 職 率ランキング（大学 通 信 調
査）が、「サンデー毎日」（2018年8
月5日号）に掲載され、97.3％の本学
は、複数学部を有する卒業生1,000
人以上の国立大学において11年連続
1位を達成しました。就職環境がよい
と言われた今期でも全国平均88.6％を大きく上回っています。
　この10年間、リーマンショック後の就職氷河期から現在のバブル期超えの売り手市場まで学生を
取り巻く就職環境は変わっても、一貫して学生サイドに立ち愚直できめ細かい就職支援を行っている
ことが、高い就職率の維持に寄与していると考えています。さらに、卒業3年以内の離職率が非常
に低いことは、就職後に活躍している卒業生が多い証です。

学内合同企業説明会の様子

委員を務める福岡女子大学の和栗百恵准教授による基調講演「なぜ『地域創生』
か？～来る社会と、大学教育で身につけるべき力から考える～」では、グローバル化
が進み価値観が多様化し、10年後に無くなる仕事や新たに生まれる職業など変化が
激しい時代を背景に「『何を学び』、『どのように学ぶか』自らの行動をリフレクショ
ン（ふりかえり・省察）しながら身につけるべき能力（主体性・実行力・創造力・考え
抜く力など）を培うことが大学教育に求められている」と強調しました。
　続いて、地域創生士などの資格を目指し、地域でさまざまな取り組みに挑んだ秋
田大学・岐阜大学・佐賀大学・富山大学・福井大学の学生らが実践を発表し、学
生らは仲間たちのそれぞれの奮闘ぶりを知り、地域貢献への思いを共有しました。
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産学官連携本部

Welcome to UF!
ようこそ福井大学へ

はばたけ地域創生士！サミットを開催しました。
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透過型電子顕微鏡（TEM）倍率：15000倍

詳しくは特集で！

就職率が
国立大学11年連続

「第1位」となりました

お 知らせ

COC+ニュース

※「ふくいCOC+」は、福井大学、福井県立大学、福井工業大学、仁愛大学、敦賀市立看護大学、福井医療大学＝
協力大学が、平成２７年度文部科学省「地（知）の拠点大学による地方創生推進事業（COC+）」に採択され、福
井県内６大学が連携して福井県や福井県商工会議所連合会などと協働し、地域における雇用創出、学生の地元
定着率の向上を推進しています。
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みなさんこんにちは！ 福井の冬もこれから本番を迎えますね。2018年2月は大雪で大変でした。記録的な豪雪として全国ニュースにもなりました。
そこで、今回は他県出身の福大生たちに、地元と福井の冬の生活の違いなどを、降雪量にスポットをあてて取材してみました。

福井の冬って他県から見るとどーなの？

わたしの地元の新潟県は雪深く、福井の大雪でもあまりびっくりすることはあり
ませんでした。新潟の方が降雪量は多く、除雪の際も大雪を見越して動いてい
るので、地域の学校が休校になることはそうそうありません。（笑）
福井では、除雪でできた雪山でソリをしたり、かまくらを作ったりしました。本
当は除雪の雪山で遊んではいけないと教えられていましたが、しっかりと踏み固
められていれば大丈夫！？と言う気持ちで遊びました。

福井の冬でもへっちゃら。
新潟だってたくさん降ります！

こちら 

新潟県

北海道

北海道と福井の雪質が
全然違う！

奈良 健一郎 さん
（北海道出身）
国際地域学部 国際地域学科3年

福井の除雪はマイペース…

北海道では公園や山の付近の道路でクロスカントリースキー (歩くスキー )をして
いる人をよく見かけました。また､地元の多くの学校ではスキーかスケートの授業
があります。僕も子どもの頃は、スキージャンプをして遊んでいました。

福井で初めて冬を過ごして驚いたのは雪がビチャビチャで歩きにくかったことで
す。福井の冬は湿度が高く雪の水分量が多いため、雪が降っているときに傘を
差さなければ服が濡れてしまうので驚きました。それに対して北海道は梅雨もな
く冬の湿度も低めなので、雪もふわふわで服についても手で払うとさらさら落ち
ていきます。

山道でクロスカントリー

北海道の家の造りは暖房用ボイラーを設置したセントラルヒーティングが主流
で、完全に対冬用に作られているので､室内なら冬でも半袖短パンで過ごせてし
まいます。福井で借りているアパートには壁暖も床暖もなく、初めて福井で冬
を越したときはそのあまりの寒さに生まれて初めてこたつを買いました。
なかなか使い心地は良かったですが、やはり防寒対策がしっかりしている北海
道の家では必要ないと思います。また、北海道には一人に一着『丹前(たんぜ
ん)』という防寒グッズもあります。

北海道の冬にこたつはいらない！

除雪の質とスピード感が違うと思いました。北海道では朝の3時から除雪が始ま
り、小さい町にも除雪車が入り込んで雪をかっさらっていくので、通勤･通学の
時間には道路は綺麗に除雪されています。それに対して福井は､少し幅の狭い道
だと、除雪が丁寧にされていなくてガタガタだったり､通勤ラッシュに除雪が間に
合っていなかったりしていたと思います。

必須アイテム

【丹前】
tanzen

丹前は全国の温泉宿でも定番だった、昔
ながらの綿入れの和服。北海道では湯冷
め防止や寒さ対策に使われ、いつも寝る
時に着ています。

北海道

除雪後

除雪前

スノウ で 住もう
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みなさんこんにちは！ 福井の冬もこれから本番を迎えますね。2018年2月は大雪で大変でした。記録的な豪雪として全国ニュースにもなりました。
そこで、今回は他県出身の福大生たちに、地元と福井の冬の生活の違いなどを、降雪量にスポットをあてて取材してみました。

福井の冬って他県から見るとどーなの？

わたしの地元の新潟県は雪深く、福井の大雪でもあまりびっくりすることはあり
ませんでした。新潟の方が降雪量は多く、除雪の際も大雪を見越して動いてい
るので、地域の学校が休校になることはそうそうありません。（笑）
福井では、除雪でできた雪山でソリをしたり、かまくらを作ったりしました。本
当は除雪の雪山で遊んではいけないと教えられていましたが、しっかりと踏み固
められていれば大丈夫！？と言う気持ちで遊びました。

福井の冬でもへっちゃら。
新潟だってたくさん降ります！

こちら  

井川 美果 さん
（新潟県出身）
工学部 建築・都市環境工学科2年

新潟県

福井の雪と比べると、山口の雪は軽いように感じま
した。山口ではそもそも積もる日自体が少ないで
す。福井の冬の第一印象は"じめじめして寒い"と
いうこと。はじめは憂鬱になって死ぬ思いでした。
しかし、どこへ行くにも雪があり、ただ道を歩くだ
けでも楽しかったのは意外でした。福井に来てか
ら、駐車場などの雪かきを手伝うという経験もでき
ました。深く積もった雪にダイビングするのは福井
の冬の楽しみのひとつです。

山口ではできなかった
雪ダイブが福井ならできる！

山口県 沖縄県

北海道

北海道と福井の雪質が
全然違う！

奈良 健一郎 さん
（北海道出身）
国際地域学部 国際地域学科3年

福井の除雪はマイペース…

北海道では公園や山の付近の道路でクロスカントリースキー (歩くスキー )をして
いる人をよく見かけました。また､地元の多くの学校ではスキーかスケートの授業
があります。僕も子どもの頃は、スキージャンプをして遊んでいました。

福井で初めて冬を過ごして驚いたのは雪がビチャビチャで歩きにくかったことで
す。福井の冬は湿度が高く雪の水分量が多いため、雪が降っているときに傘を
差さなければ服が濡れてしまうので驚きました。それに対して北海道は梅雨もな
く冬の湿度も低めなので、雪もふわふわで服についても手で払うとさらさら落ち
ていきます。

山道でクロスカントリー

北海道の家の造りは暖房用ボイラーを設置したセントラルヒーティングが主流
で、完全に対冬用に作られているので､室内なら冬でも半袖短パンで過ごせてし
まいます。福井で借りているアパートには壁暖も床暖もなく、初めて福井で冬
を越したときはそのあまりの寒さに生まれて初めてこたつを買いました。
なかなか使い心地は良かったですが、やはり防寒対策がしっかりしている北海
道の家では必要ないと思います。また、北海道には一人に一着『丹前(たんぜ
ん)』という防寒グッズもあります。

北海道の冬にこたつはいらない！

除雪の質とスピード感が違うと思いました。北海道では朝の3時から除雪が始ま
り、小さい町にも除雪車が入り込んで雪をかっさらっていくので、通勤･通学の
時間には道路は綺麗に除雪されています。それに対して福井は､少し幅の狭い道
だと、除雪が丁寧にされていなくてガタガタだったり､通勤ラッシュに除雪が間に
合っていなかったりしていたと思います。

必須アイテム

【丹前】
tanzen

丹前は全国の温泉宿でも定番だった、昔
ながらの綿入れの和服。北海道では湯冷
め防止や寒さ対策に使われ、いつも寝る
時に着ています。

冬の便利アイテム

【簀子】
sunoko

収納している布団などの家具の下に敷く
ことで通気性を確保し、カビの発生を防
いでくれるアイテムです。

福井で買った便利アイテム

橘 武彦 さん
（山口県出身）
教育学部 学校教育課程２年

大見謝 恒宙 さん
（沖縄県出身）
大学院工学研究科
博士前期課程
材料開発工学専攻１年

福井の公共交通機関の雪対策に驚きました。例え
ば、えちぜん鉄道は線路に積もった雪を除雪する
ラッセル車が走って、積雪があってもダイヤが乱
れることが少ないように感じます。そもそも東京
では雪が積もるのが5年に1度ほどで、積雪の影
響は大きく、運休になることも少なくありません。
また道路上でも融雪のためのスプリンクラーがあ
り、雪国でかつ車社会が発達した福井ならではの
光景です。

福井の交通は雪に強い！

福井の冬は乾燥することがなく、東京で冬にいつ
も使っていた加湿器の出番はありません。冬に顔
が痛くなることも少なくなりました。ただ気温は福
井のほうが低くく感じます。そんな時は厚手のコ
ートで寒さをしのぐのが良いと思います。

加湿器いらずの福井の冬

東京都
福井県

新潟県

山口県 沖縄県

北海道

東京都
福井県

加藤 大典 さん
（東京都出身）
工学部 機械・システム工学科2年

2018年2月は雪が自分の身長より高く積もって帰
れなくなり、大学で寝ることもありました。
沖縄の冬は気温が福井の春や秋ぐらい。1月でも
梅の花が咲きます(写真参照)。でも、島なので風
が強く気温より寒く感じます。沖縄の冬服はウィン
ドブレーカーなど風を防ぐものがあれば十分です。
沖縄で白い息が出ることは珍しく、小学生のときは
ゴジラごっこをして盛り上がりました。

沖縄の冬は福井の春！

大見謝 恒宙 さん

大学院工学研究科

材料開発工学専攻１年

福井豪雪 
市内でも
積雪量 147 センチ！
福井は北陸の雪国として有名ですが、2018年2月は記録的な豪雪になりましたね(+_+)
中心部の福井市では積雪が147センチメートルにまで至りました。130センチを超えたのは
1981年の「五六豪雪」以来37年ぶりで、例年の3倍以上だったそうです。実際、朝起きたら
雪が積もりすぎていて家から出られないという人も多くいました。雪かきをして後ろを向けばも
うすでに積もっているなんてことも…。雪に慣れて
いる福井県民でも大変な思いをしました。また、
大学ではちょうど期末試験期間と重なり、日程が
前後する事態になりました。

除雪後

埋もれちゃい
ました♥

雪に埋もれる
福井大学

東京の
おしゃれな冬★

沖縄の冬

除雪前

【長靴】
nagagutsu

普通の長靴ではありません！履き口を絞
れる長靴です。福井では普通の長靴だと
雪が入ってしまいます。

さん

工学部 機械・システム工学科2年

スノウ で 住もう
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福大生の半数以上が、クラブやサークルに所属しています。
学内のクラブやサークルは、体育系・文化系あわせて１２０近く。

有名だったり、意外と知られていなかったり……どんな活動をしているのか、ちょっと覗いてみました。

『It’s My CIRCLE』に
登場したい

サークルのみなさんは
広報室までご連絡ください。

【E-mail】
sskoho-k@ad.u-fukui.ac.jp
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文京キャンパス

陸上競技部

It’s my

　短距離、中距離、砲丸投げ、ハードル、
幅跳び…と短期集中型のトラック＆フィール
ド競技選手が多い文京Ｃの陸上競技部は総
勢40人。
　今年の福井国体では、審判員として写真
判定委員や選手の招集管理、表彰式など、
多くの場面を支えました。こういうサポート
がなければ、選手も競技ができません。福
井で9.98秒を出した桐生選手の記録に関わ
れたのは貴重な経験。審判員の業務は競技
をする者としての「支え合い」です。
　陸上競技部でよかったと思えることはたく
さん。試合のかけひき一瞬、一瞬が楽し
い！ 有名選手に近い場所で競技を見られる
のは最高！ 男子・女子楽しく練習できるの
がいい！ 軽く始めるだけでストレス解消でき
た！など、イイコト盛りだくさん。

　
教
員
に
な
り
た
い
と
思
っ
た
の
は
小
学
校
の

頃
で
、
病
気
で
入
院
し
て
い
た
時
期
に
、
特
別

支
援
の
先
生
に
出
会
っ
た
こ
と
が
き
っ
か
け
で

す
。
そ
の
先
生
は
、
私
に
「
勉
強
っ
て
面
白
い

ん
だ
」
と
気
づ
か
せ
、
学
ぶ
こ
と
に
興
味
を

持
つ
よ
う
に
導
い
て
く
れ
ま
し
た
。
ち
ょ
う

ど
、「
総
合
的
な
学
習
の
時
間
」
と
い
う
、
教

科
の
枠
を
超
え
た
探
究
型
の
カ
リ
キ
ュ
ラ
ム

が
、
小
学
校
の
授
業
に
取
り
入
れ
ら
れ
た
頃

と
も
重
な
り
、
退
院
し
て
か
ら
は
、
授
業
も

楽
し
く
な
り
、
と
く
に
好
き
だ
っ
た
理
科
を
教

え
る
先
生
に
な
り
た
い
と
思
う
よ
う
に
な
っ
た

の
で
す
。

　
大
学
で
は
、
教
育
地
域
科
学
部
の
障
害
児

教
育
コ
ー
ス
を
専
攻
し
ま
し
た
。
ど
う
し
た

ら
学
習
に
興
味
を
も
っ
て
く
れ
る
の
か
と
い
っ

た
、
子
ど
も
た
ち
の
心
理
面
を
学
ぶ
に
は
最

良
だ
と
思
っ
た
か
ら
で
す
。
と
く
に
福
井
大
学

独
自
の
「
探
求
ネ
ッ
ト
ワ
ー
ク
」
や
「
ラ
イ
フ

パ
ー
ト
ナ
ー
」
と
い
っ
た
実
践
的
な
プ
ロ
グ
ラ

ム
で
培
っ
た
こ
と
は
、
今
の
自
分
に
も
生
き
て

い
る
部
分
が
多
く
あ
り
ま
す
。

　
そ
う
い
っ
た
学
び
の
そ
れ
ぞ
れ
を
、
う
ま
く

関
係
づ
け
る
た
め
に
、
大
学
院
に
進
学
し
ま

し
た
。
イ
ン
タ
ー
ン
シ
ッ
プ
な
ど
を
通
じ
て
、

現
場
や
世
の
中
の
状
況
も
含
め
て
何
度
も
自
己

を
ふ
り
返
り
な
が
ら
学
ん
で
い
く
う
ち
に
、
バ

ラ
バ
ラ
だ
っ
た
知
識
や
体
験
が
、
徐
々
に
自
分

の
中
で
つ
な
が
り
意
味
づ
け
ら
れ
て
い
き
ま
し

た
。
ま
た
足
り
な
い
と
こ
ろ
を
主
観
的
に
も

客
観
的
に
も
み
る
こ
と
も
で
き
る
よ
う
に
な
っ

て
、
教
師
と
し
て
ど
う
生
き
て
い
け
ば
良
い
か

の
指
針
を
得
る
こ
と
が
で
き
ま
し
た
。

　
教
員
に
な
っ
て
か
ら
は
実
践
を
積
み
な
が

いかに「学びの面白さ」に
気づかせるか。大切なのは
教員自身も学び続けること

言葉だけではなく、行動からも読み取る。
「子どもたちの心をみとる力」を学びたい

「理科」は誰もがヒーローになれる
魅力的な教科です

大学の卒業旅行で九州に行きました。

大学院では、公教育を学ぶ意義についてもチーム
で探究しました。

My mem�ies
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福井市美山中学校
教諭

佐々木 庸介さん
Yousuke Sasaki
2011年度
大学院教育学研究科 
学校教育専攻 修了

卒業生から
在学生のみなさんへ
受け継がれる

ら
、
地
域
の
理
科
教
育
を
支
え
る
ス
ペ
シ
ャ
リ

ス
ト
を
目
指
す
C
S
T （
コ
ア
・
サ
イ
エ
ン
ス
・

テ
ィ
ー
チ
ャ
ー
）
上
級
福
井
の
認
定
を
受
け
ま

し
た
。
現
在
も
C
S
T
を
含
む
様
々
な
研
究

会
や
講
演
会
な
ど
に
参
加
し
て
、
他
校
の
先

生
方
と
共
に
探
究
し
て
い
て
、
そ
れ
が
教
師
と

し
て
の
成
長
を
助
け
て
く
れ
て
い
ま
す
。

　
理
科
と
い
う
教
科
は
、
答
え
が
一
つ
で
は
な

か
っ
た
り
、
答
え
に
た
ど
り
つ
く
ま
で
の
プ
ロ

セ
ス
が
多
種
あ
っ
た
り
す
る
の
で
、
自
分
の
気

づ
き
や
意
見
が
肯
定
さ
れ
る
チ
ャン
ス
が
多
い

こ
と
が
魅
力
だ
と
思
い
ま
す
。

　
私
自
身
が
そ
う
だ
っ
た
よ
う
に
、
学
習
が
苦

手
な
子
や
発
達
障
害
の
あ
る
子
で
も
理
科
な

ら
が
ん
ば
れ
る
、
理
科
が
好
き
だ
と
思
っ
て
も

ら
い
た
い
。
自
分
で
学
び
た
い
と
い
う
力
を
高

め
た
り
、
子
ど
も
た
ち
の
気
づ
き
を
ク
ラ
ス

全
体
の
思
考
に
つ
な
げ
る
サ
ポ
ー
ト
を
し
た
り

す
る
こ
と
が
教
員
の
役
割
だ
と
思
い
ま
す
。

時
々
、
大
学
の
教
材
に
戻
っ
て
、
子
ど
も
た
ち

の
発
言
を
検
証
し
て
み
る
こ
と
も
あ
り
ま

す
。
大
切
な
の
は
、
教
員
自
身
も
学
び
続
け

る
こ
と
だ
と
思
い
ま
す
。
子
ど
も
た
ち
と
相

談
し
な
が
ら
自
分
自
身
も
探
究
し
て
い
け
る
の

で
、
毎
日
が
新
し
い
発
見
に
満
ち
て
い
ま
す
。

　部室はいつもロックなステージ♪ ヘビー
なロックからJ-POP、メロウなバラードま
で、メンバーは部内のバンドをいくつも掛
け持ちできるから、いろんなジャンルをが
っつり楽しめます！
　毎年7月と12月に開催する部内ライブ
は、朝から夕方まで観客もバンドもヒート
アップする2日間。他大学のバンドも招待
し、音楽で競い合う「練習試合」だってし
ちゃいます。文化会系だと思いきや、朝
練もするストイックな体育会系のような一
面も。
　ライブで最高潮に盛り上がったときは、
観客のことを “みんな大好き！” って思え
るくらい一体感が味わえる、そんなプレシ
ャスな体験ができるM-ROCKです。
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福大生の半数以上が、クラブやサークルに所属しています。
学内のクラブやサークルは、体育系・文化系あわせて１２０近く。

有名だったり、意外と知られていなかったり……どんな活動をしているのか、ちょっと覗いてみました。

『It’s My CIRCLE』に
登場したい

サークルのみなさんは
広報室までご連絡ください。

【E-mail】
sskoho-k@ad.u-fukui.ac.jp

文京キャンパス

陸上競技部

It’s my

　短距離、中距離、砲丸投げ、ハードル、
幅跳び…と短期集中型のトラック＆フィール
ド競技選手が多い文京Ｃの陸上競技部は総
勢40人。
　今年の福井国体では、審判員として写真
判定委員や選手の招集管理、表彰式など、
多くの場面を支えました。こういうサポート
がなければ、選手も競技ができません。福
井で9.98秒を出した桐生選手の記録に関わ
れたのは貴重な経験。審判員の業務は競技
をする者としての「支え合い」です。
　陸上競技部でよかったと思えることはたく
さん。試合のかけひき一瞬、一瞬が楽し
い！ 有名選手に近い場所で競技を見られる
のは最高！ 男子・女子楽しく練習できるの
がいい！ 軽く始めるだけでストレス解消でき
た！など、イイコト盛りだくさん。

　
教
員
に
な
り
た
い
と
思
っ
た
の
は
小
学
校
の

頃
で
、
病
気
で
入
院
し
て
い
た
時
期
に
、
特
別

支
援
の
先
生
に
出
会
っ
た
こ
と
が
き
っ
か
け
で

す
。
そ
の
先
生
は
、
私
に
「
勉
強
っ
て
面
白
い

ん
だ
」
と
気
づ
か
せ
、
学
ぶ
こ
と
に
興
味
を

持
つ
よ
う
に
導
い
て
く
れ
ま
し
た
。
ち
ょ
う

ど
、「
総
合
的
な
学
習
の
時
間
」
と
い
う
、
教

科
の
枠
を
超
え
た
探
究
型
の
カ
リ
キ
ュ
ラ
ム

が
、
小
学
校
の
授
業
に
取
り
入
れ
ら
れ
た
頃

と
も
重
な
り
、
退
院
し
て
か
ら
は
、
授
業
も

楽
し
く
な
り
、
と
く
に
好
き
だ
っ
た
理
科
を
教

え
る
先
生
に
な
り
た
い
と
思
う
よ
う
に
な
っ
た

の
で
す
。

　
大
学
で
は
、
教
育
地
域
科
学
部
の
障
害
児

教
育
コ
ー
ス
を
専
攻
し
ま
し
た
。
ど
う
し
た

ら
学
習
に
興
味
を
も
っ
て
く
れ
る
の
か
と
い
っ

た
、
子
ど
も
た
ち
の
心
理
面
を
学
ぶ
に
は
最

良
だ
と
思
っ
た
か
ら
で
す
。
と
く
に
福
井
大
学

独
自
の
「
探
求
ネ
ッ
ト
ワ
ー
ク
」
や
「
ラ
イ
フ

パ
ー
ト
ナ
ー
」
と
い
っ
た
実
践
的
な
プ
ロ
グ
ラ

ム
で
培
っ
た
こ
と
は
、
今
の
自
分
に
も
生
き
て

い
る
部
分
が
多
く
あ
り
ま
す
。

　
そ
う
い
っ
た
学
び
の
そ
れ
ぞ
れ
を
、
う
ま
く

関
係
づ
け
る
た
め
に
、
大
学
院
に
進
学
し
ま

し
た
。
イ
ン
タ
ー
ン
シ
ッ
プ
な
ど
を
通
じ
て
、

現
場
や
世
の
中
の
状
況
も
含
め
て
何
度
も
自
己

を
ふ
り
返
り
な
が
ら
学
ん
で
い
く
う
ち
に
、
バ

ラ
バ
ラ
だ
っ
た
知
識
や
体
験
が
、
徐
々
に
自
分

の
中
で
つ
な
が
り
意
味
づ
け
ら
れ
て
い
き
ま
し

た
。
ま
た
足
り
な
い
と
こ
ろ
を
主
観
的
に
も

客
観
的
に
も
み
る
こ
と
も
で
き
る
よ
う
に
な
っ

て
、
教
師
と
し
て
ど
う
生
き
て
い
け
ば
良
い
か

の
指
針
を
得
る
こ
と
が
で
き
ま
し
た
。

　
教
員
に
な
っ
て
か
ら
は
実
践
を
積
み
な
が

いかに「学びの面白さ」に
気づかせるか。大切なのは
教員自身も学び続けること

言葉だけではなく、行動からも読み取る。
「子どもたちの心をみとる力」を学びたい

「理科」は誰もがヒーローになれる
魅力的な教科です

大学の卒業旅行で九州に行きました。

大学院では、公教育を学ぶ意義についてもチーム
で探究しました。

My mem�ies
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福井市美山中学校
教諭

佐々木 庸介さん
Yousuke Sasaki
2011年度
大学院教育学研究科 
学校教育専攻 修了

卒業生から
在学生のみなさんへ
受け継がれる

ら
、
地
域
の
理
科
教
育
を
支
え
る
ス
ペ
シ
ャ
リ

ス
ト
を
目
指
す
C
S
T （
コ
ア
・
サ
イ
エ
ン
ス
・

テ
ィ
ー
チ
ャ
ー
）
上
級
福
井
の
認
定
を
受
け
ま

し
た
。
現
在
も
C
S
T
を
含
む
様
々
な
研
究

会
や
講
演
会
な
ど
に
参
加
し
て
、
他
校
の
先

生
方
と
共
に
探
究
し
て
い
て
、
そ
れ
が
教
師
と

し
て
の
成
長
を
助
け
て
く
れ
て
い
ま
す
。

　
理
科
と
い
う
教
科
は
、
答
え
が
一
つ
で
は
な

か
っ
た
り
、
答
え
に
た
ど
り
つ
く
ま
で
の
プ
ロ

セ
ス
が
多
種
あ
っ
た
り
す
る
の
で
、
自
分
の
気

づ
き
や
意
見
が
肯
定
さ
れ
る
チ
ャン
ス
が
多
い

こ
と
が
魅
力
だ
と
思
い
ま
す
。

　
私
自
身
が
そ
う
だ
っ
た
よ
う
に
、
学
習
が
苦

手
な
子
や
発
達
障
害
の
あ
る
子
で
も
理
科
な

ら
が
ん
ば
れ
る
、
理
科
が
好
き
だ
と
思
っ
て
も

ら
い
た
い
。
自
分
で
学
び
た
い
と
い
う
力
を
高

め
た
り
、
子
ど
も
た
ち
の
気
づ
き
を
ク
ラ
ス

全
体
の
思
考
に
つ
な
げ
る
サ
ポ
ー
ト
を
し
た
り

す
る
こ
と
が
教
員
の
役
割
だ
と
思
い
ま
す
。

時
々
、
大
学
の
教
材
に
戻
っ
て
、
子
ど
も
た
ち

の
発
言
を
検
証
し
て
み
る
こ
と
も
あ
り
ま

す
。
大
切
な
の
は
、
教
員
自
身
も
学
び
続
け

る
こ
と
だ
と
思
い
ま
す
。
子
ど
も
た
ち
と
相

談
し
な
が
ら
自
分
自
身
も
探
究
し
て
い
け
る
の

で
、
毎
日
が
新
し
い
発
見
に
満
ち
て
い
ま
す
。

　部室はいつもロックなステージ♪ ヘビー
なロックからJ-POP、メロウなバラードま
で、メンバーは部内のバンドをいくつも掛
け持ちできるから、いろんなジャンルをが
っつり楽しめます！
　毎年7月と12月に開催する部内ライブ
は、朝から夕方まで観客もバンドもヒート
アップする2日間。他大学のバンドも招待
し、音楽で競い合う「練習試合」だってし
ちゃいます。文化会系だと思いきや、朝
練もするストイックな体育会系のような一
面も。
　ライブで最高潮に盛り上がったときは、
観客のことを “みんな大好き！” って思え
るくらい一体感が味わえる、そんなプレシ
ャスな体験ができるM-ROCKです。
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物語の感動が
直接心に飛び込んでくる映画

Pres
ident’s B�kshelf

『心の旅路』

監督：マーヴィン・ルロイ
主演：ロナルド・コールマン、グリア・ガースン

v o l .0 2

　
映
画
『
心
の
旅
路
』、
ジ
ェ
ー
ム
ズ
・
ヒ
ル
ト
ン
の

小
説
を
１
９
４
２
年
に
映
画
化
し
た
も
の
で
あ
る
。
ヒ

ル
ト
ン
の
小
説
で
は
『
チ
ッ
プ
ス
先
生
さ
よ
う
な
ら
』

の
ほ
う
が
有
名
で
、
こ
ち
ら
を
読
ん
だ
人
は
い
る
か
も

し
れ
な
い
（
こ
れ
も
古
い
作
品
な
の
で
読
ん
だ
人
は
い

な
い
か
も
）。
映
画
の
原
題
は
『Random

 Harvest

』

で
あ
る
が
、『
心
の
旅
路
』
の
ほ
う
が
私
に
は
し
っ
く

り
く
る
。

　
こ
の
映
画
を
見
て
泣
か
な
い
人
は
人
で
は
な
い
と
思

え
る
ほ
ど
に
、
感
動
的
な
素
晴
ら
し
い
映
画
で
あ
る
。

戦
争
で
け
が
を
し
て
記
憶
喪
失
に
な
っ
た
男
を
愛
し
た

ひ
と
り
の
女
の
愛
を
綴
っ
た
映
画
だ
と
書
く
と
、
あ
り

ふ
れ
た
薄
っ
ぺ
ら
な
も
の
に
感
じ
ら
れ
る
か
も
知
れ
な

い
が
、
こ
の
映
画
を
30
年
以
上
前
に
家
の
テ
レ
ビ
で
観

た
時
、
涙
が
止
ま
ら
な
か
っ
た
こ
と
を
今
で
も
憶
え
て

い
る
。

　
過
去
を
全
く
憶
え
て
い
な
い
記
憶
喪
失
の
男
を
愛

し
、
結
婚
し
て
、
子
ど
も
を
持
っ
た
女
が
主
人
公
で
あ

る
。
そ
の
後
、
男
は
旅
先
で
交
通
事
故
に
遭
い
、
そ
れ

ま
で
喪
失
し
て
い
た
過
去
の
記
憶
を
思
い
出
す
が
、
そ

の
一
方
で
、
こ
の
間
の
女
と
の
生
活
の
記
憶
を
す
っ
か

り
な
く
し
て
し
ま
い
、
ふ
た
り
は
離
れ
ば
な
れ
に
な

る
。
ひ
と
り
残
さ
れ
た
女
は
、
男
は
死
ん
だ
も
の
と
思

い
、
失
意
の
ど
ん
底
で
や
が
て
大
切
な
子
ど
も
ま
で
失

う
。
あ
る
時
、
死
ん
だ
と
思
っ
て
い
た
男
が
実
は
生
き

て
い
る
こ
と
を
知
っ
た
女
は
、
男
が
自
分
と
の
生
活
の

記
憶
を
失
っ
て
い
る
こ
と
に
気
づ
く
。
女
は
、
男
が
や

が
て
自
分
と
過
ご
し
た
記
憶
を
取
り
戻
し
て
く
れ
る
こ

と
を
ひ
た
す
ら
信
じ
、
ふ
た
り
の
過
去
は
一
切
伏
せ
た

ま
ま
、
男
の
秘
書
と
し
て
働
く
。
男
は
、
仕
事
の
必
要

上
、
女
に
「
仮
の
妻
、
形
だ
け
の
妻
」
に
な
っ
て
く
れ

る
よ
う
頼
む
。
男
を
本
当
に
愛
し
て
い
る
女
に
と
っ

て
、
こ
れ
ほ
ど
残
酷
な
頼
み
も
な
い
と
思
わ
れ
る
が
、

女
は
そ
れ
で
も
ふ
た
り
の
過
去
を
話
さ
ず
、
男
の
頼
み

を
受
け
入
れ
る
。
や
が
て
男
が
全
て
の
記
憶
を
取
り
戻

す
時
が
や
っ
て
来
る
。
そ
の
時
の
桜
の
木
の
あ
る
背
景

の
素
晴
ら
し
さ
と
い
っ
た
ら
!!

　
見
終
わ
っ
た
後
に
、
素
晴
ら
し
い
愛
の
か
た
ち
を
知

っ
て
自
分
の
心
が
豊
か
に
な
っ
た
よ
う
に
さ
え
感
じ
ら

れ
る
映
画
で
あ
る
。「
男
の
勝
手
な
感
動
よ
」
と
女
性

陣
か
ら
叱
ら
れ
る
か
も
知
れ
な
い
が
、
皆
さ
ん
も
き
っ

と
感
激
す
る
だ
ろ
う
。
最
新
の
映
像
技
術
を
駆
使
し
た

今
の
映
画
も
面
白
い
が
、
物
語
の
感
動
が
直
接
心
に
飛

び
込
ん
で
く
る
昔
の
映
画
も
素
晴
ら
し
い
と
思
う
。
く

れ
ぐ
れ
も
、「
愛
の
映
画
に
照
れ
て
笑
っ
た
貴
方
が
寂

し
か
っ
た
わ
」（「
22
歳
」
作
詞
・
作
曲
／
谷
村
新
司
）

と
言
わ
れ
な
い
よ
う
に
。

学
長  

眞
弓 

光
文

ＤＶＤ特別版　3790円＋税　ワーナー・ブラザース ホームエンターテイメント
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学生の皆さんへの修学支援のため、
福井大学基金へ多くのご厚意が寄せられています。

ご支援に対し、心より御礼申し上げます。
【福井大学基金の寄附状況】

福井大学基金の詳細については福井大学HPをご覧ください。　https://www.u-fukui.ac.jp/kikin/
お問い合わせ先 福井大学基金事務局 〒910-8507 福井県福井市文京 3 丁目 9-1　

TEL 0776-27-9903（ダイヤルイン）FAX 0776-27-8518　E-mail kikin@ad.u-fukui.ac.jp

寄附申込数　2,882件（延べ数）　寄附金総額　１億8,368万5,295円

平成３０年6月１日から平成３０年10月31日までの寄附者ご芳名（五十音順）

青 木　直 美　様
明 石　行 生　様
赤 松　善 弘　様
朝 倉　俊 行　様
石 田　久 哉　様
磯 崎　修 治　様
井 上　　彪　様
今 村　英 二　様
上 田　惠 一　様
宇 隨　幸 雄　様
大 井　孝 允　様
大 野　文 代　様
岡 田　理 代　様
奥 泉　　譲　様
尾 原　通 正　様
笠 松　佳 晃　様
柏 山　善 英　様
柏 木　邦 夫　様
加 藤　丈 尚　様
加 藤　英 人　様
加 藤　裕 康　様
金 子　達 郎　様
川 上　泰 志　様
川 島　市 郎　様
川 島　淳 子　様
窪田真由美　様
倉田源右ェ門 様
黒澤佳世子　様

医療法人うぶごえ　様

有限会社昴成都市計画　様

嵯峨野株式会社　様

平野純薬株式会社　様

福井大学工業会　様

福井大学工業会　近畿支部　様

福井大学同窓経営者の会有志　様

福井大学同窓経営者の会キャリア支援委員会有志 様

福井放送株式会社　様

みどり建設株式会社　様

株式会社吉田塗装工業　様

黒 田　健 嗣　様
上 月　宏 司　様
河 野　純 子　様
河 野　陽 子　様
小 林　喬 郎　様
小 藤　幸 男　様
小和田和義　様
笹 木　俊 男　様
神 藤　洋 爾　様
新 野　秀 志　様
鈴木真寿美　様
角 屋　広 幸　様
関川はるみ 　様
園 田　哲 司　様
竹 川　博 康　様
竹 下　浩 介　様
田 島　裕 久　様
立 林　　寛　様
田 中　利 幸　様
田 辺　俊 朗　様
高 橋　秀 夫　様
玉 木　　洋　様
地 代　郁 夫　様
筒 井　政 善　様
寺 澤　則 子　様
永 井　崇 司　様
中 越　昭 夫　様
中 西　　勝　様

中 橋　寛 之　様
中村義治功　様
難 波　謙 一　様
西ヶ花 羽 咲 　様
野 尻　悦 嗣　様
橋 口　浩 一　様
橋 本　正 章　様
浜 田　正 治　様
藤 井　繁 子　様
布 施　英 憲　様
二ツ矢祥久　様
古 澤　好 子　様
堀 内　英 子　様
牧 野　浩 一　様
松 井　一 人　様
松 嶋　麻 衣　様
眞 弓　光 文　様
水 野　幸 郎　様
森　　　透　様
山 崎　滋 孝　様
山 下　恵 代　様
山 出　清 志　様
山 本　順 子　様
山 本　孝 義　様
湯 浅　右 人　様
吉 田　和 子　様
吉 田　尚 旦　様
ほか 匿名希望の方 43名

個人 法人・団体

福井大学基金
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物語の感動が
直接心に飛び込んでくる映画
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ident’s B�kshelf

『心の旅路』

監督：マーヴィン・ルロイ
主演：ロナルド・コールマン、グリア・ガースン
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９
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２
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画
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し
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も
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で
あ
る
。
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ト
ン
の
小
説
で
は
『
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先
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さ
よ
う
な
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』

の
ほ
う
が
有
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で
、
こ
ち
ら
を
読
ん
だ
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は
い
る
か
も

し
れ
な
い
（
こ
れ
も
古
い
作
品
な
の
で
読
ん
だ
人
は
い

な
い
か
も
）。
映
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の
原
題
は
『Random

 Harvest

』

で
あ
る
が
、『
心
の
旅
路
』
の
ほ
う
が
私
に
は
し
っ
く

り
く
る
。

　
こ
の
映
画
を
見
て
泣
か
な
い
人
は
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で
は
な
い
と
思
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る
ほ
ど
に
、
感
動
的
な
素
晴
ら
し
い
映
画
で
あ
る
。

戦
争
で
け
が
を
し
て
記
憶
喪
失
に
な
っ
た
男
を
愛
し
た

ひ
と
り
の
女
の
愛
を
綴
っ
た
映
画
だ
と
書
く
と
、
あ
り

ふ
れ
た
薄
っ
ぺ
ら
な
も
の
に
感
じ
ら
れ
る
か
も
知
れ
な

い
が
、
こ
の
映
画
を
30
年
以
上
前
に
家
の
テ
レ
ビ
で
観

た
時
、
涙
が
止
ま
ら
な
か
っ
た
こ
と
を
今
で
も
憶
え
て

い
る
。

　
過
去
を
全
く
憶
え
て
い
な
い
記
憶
喪
失
の
男
を
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し
、
結
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し
て
、
子
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を
持
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た
女
が
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で
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の
後
、
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は
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通
事
故
に
遭
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、
そ
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ま
で
喪
失
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て
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た
過
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記
憶
を
思
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出
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が
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そ
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を
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な
く
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し
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、
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は
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だ
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の
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、
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ど
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の
生
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の
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を
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に
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く
。
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、
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が
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分
と
過
ご
し
た
記
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て
く
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る
こ

と
を
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た
す
ら
信
じ
、
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た
り
の
過
去
は
一
切
伏
せ
た

ま
ま
、
男
の
秘
書
と
し
て
働
く
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男
は
、
仕
事
の
必
要

上
、
女
に
「
仮
の
妻
、
形
だ
け
の
妻
」
に
な
っ
て
く
れ

る
よ
う
頼
む
。
男
を
本
当
に
愛
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い
る
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に
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て
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こ
れ
ほ
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酷
な
頼
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も
な
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と
思
わ
れ
る
が
、

女
は
そ
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で
も
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た
り
の
過
去
を
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ず
、
男
の
頼
み

を
受
け
入
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る
。
や
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て
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が
全
て
の
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を
取
り
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す
時
が
や
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て
来
る
。
そ
の
時
の
桜
の
木
の
あ
る
背
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の
素
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ら
し
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と
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た
ら
!!

　
見
終
わ
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た
後
に
、
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ら
し
い
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の
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を
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て
自
分
の
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が
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に
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た
よ
う
に
さ
え
感
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る
映
画
で
あ
る
。「
男
の
勝
手
な
感
動
よ
」
と
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性
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ら
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れ
る
か
も
知
れ
な
い
が
、
皆
さ
ん
も
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っ

と
感
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す
る
だ
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う
。
最
新
の
映
像
技
術
を
駆
使
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た

今
の
映
画
も
面
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い
が
、
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の
感
動
が
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接
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に
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る
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し
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に
照
れ
て
笑
っ
た
貴
方
が
寂

し
か
っ
た
わ
」（「
22
歳
」
作
詞
・
作
曲
／
谷
村
新
司
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学生の皆さんへの修学支援のため、
福井大学基金へ多くのご厚意が寄せられています。

ご支援に対し、心より御礼申し上げます。
【福井大学基金の寄附状況】

福井大学基金の詳細については福井大学HPをご覧ください。　https://www.u-fukui.ac.jp/kikin/
お問い合わせ先 福井大学基金事務局 〒910-8507 福井県福井市文京 3 丁目 9-1　

TEL 0776-27-9903（ダイヤルイン）FAX 0776-27-8518　E-mail kikin@ad.u-fukui.ac.jp

寄附申込数　2,882件（延べ数）　寄附金総額　１億8,368万5,295円

平成３０年6月１日から平成３０年10月31日までの寄附者ご芳名（五十音順）

青 木　直 美　様
明 石　行 生　様
赤 松　善 弘　様
朝 倉　俊 行　様
石 田　久 哉　様
磯 崎　修 治　様
井 上　　彪　様
今 村　英 二　様
上 田　惠 一　様
宇 隨　幸 雄　様
大 井　孝 允　様
大 野　文 代　様
岡 田　理 代　様
奥 泉　　譲　様
尾 原　通 正　様
笠 松　佳 晃　様
柏 山　善 英　様
柏 木　邦 夫　様
加 藤　丈 尚　様
加 藤　英 人　様
加 藤　裕 康　様
金 子　達 郎　様
川 上　泰 志　様
川 島　市 郎　様
川 島　淳 子　様
窪田真由美　様
倉田源右ェ門 様
黒澤佳世子　様

医療法人うぶごえ　様

有限会社昴成都市計画　様

嵯峨野株式会社　様

平野純薬株式会社　様

福井大学工業会　様

福井大学工業会　近畿支部　様

福井大学同窓経営者の会有志　様

福井大学同窓経営者の会キャリア支援委員会有志 様

福井放送株式会社　様

みどり建設株式会社　様

株式会社吉田塗装工業　様

黒 田　健 嗣　様
上 月　宏 司　様
河 野　純 子　様
河 野　陽 子　様
小 林　喬 郎　様
小 藤　幸 男　様
小和田和義　様
笹 木　俊 男　様
神 藤　洋 爾　様
新 野　秀 志　様
鈴木真寿美　様
角 屋　広 幸　様
関川はるみ 　様
園 田　哲 司　様
竹 川　博 康　様
竹 下　浩 介　様
田 島　裕 久　様
立 林　　寛　様
田 中　利 幸　様
田 辺　俊 朗　様
高 橋　秀 夫　様
玉 木　　洋　様
地 代　郁 夫　様
筒 井　政 善　様
寺 澤　則 子　様
永 井　崇 司　様
中 越　昭 夫　様
中 西　　勝　様

中 橋　寛 之　様
中村義治功　様
難 波　謙 一　様
西ヶ花 羽 咲 　様
野 尻　悦 嗣　様
橋 口　浩 一　様
橋 本　正 章　様
浜 田　正 治　様
藤 井　繁 子　様
布 施　英 憲　様
二ツ矢祥久　様
古 澤　好 子　様
堀 内　英 子　様
牧 野　浩 一　様
松 井　一 人　様
松 嶋　麻 衣　様
眞 弓　光 文　様
水 野　幸 郎　様
森　　　透　様
山 崎　滋 孝　様
山 下　恵 代　様
山 出　清 志　様
山 本　順 子　様
山 本　孝 義　様
湯 浅　右 人　様
吉 田　和 子　様
吉 田　尚 旦　様
ほか 匿名希望の方 43名

個人 法人・団体

福井大学基金
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地（知）の拠点大学による地方創成推進事業（ＣＯＣ＋）

はばたけ地域創生士！サミット
県内外３０大学や行政機関・企業など
計５２団体、約２００人が集結しました！

2018年11月13日・14日、福井県県民ホールに全国でＣＯＣ＋事業に参画している
大学生、教職員などが一堂に会し、「はばたけ地域創生士！サミット」を開催しました。

今後も「ふくいＣＯＣ＋」の活動や展開に注目！




